

¿Qué es el **fentanilo**, la "droga zombie" que ya está en España?

- Este opiáceo es muy adictivo y potente y tiene un efecto inmediato



Fentanilo Drogas

https://www.larazon.es/sociedad/que-fentanilo-droga-zombie-que-esta-espana_202311176557b88f32499c0001...

C. Bernao

Viernes, 17 noviembre 2023

El **fentanilo**, la droga que convierte en "zombies" a los consumidores, ya ha sido detectada en manos de "camellos" de nuestro país, pese a que sólo es posible obtenerla para uso médico con visado de receta. En los últimos días, la Policía Nacional se ha incautado de ocho comprimidos de esta sustancia en posesión de un vendedor de **cocaína** de La Línea de La Concepción (Cádiz).

Según la Policía, esta **incautación** corrobora que este potente analgésico está cada vez más presente en los puntos de venta ilegales de droga. **El camello al que se le incautó el fentanilo distribuía cocaína en fiestas privadas**, a modo de servicio de «telecoca» pero ya contaba entre el material con la «droga zombie».

Además, el pasado mes de octubre, la Policía Nacional detuvo en Logroño a una mujer que había falsificado 240 recetas médicas con las que consiguió 10.230 pastillas de **fentanilo**.

Qué es el **fentanilo**

El **fentanilo** es un opiáceo muy adictivo y potente que **tiene un efecto inmediato** y un bajo precio, dos características que se han convertido en los principales reclamos de esta droga que está causando estragos en varias ciudades de Estados Unidos desde hace años.

Pertenece al grupo de medicamentos llamados **analgésicos narcóticos**, conocidos como opiáceos, y **actúa uniéndose a los receptores opioides que se encuentran en áreas del cerebro que controlan el**

dolor y las emociones .

Los consumidores de esta sustancia ilegal sienten, entre otros efectos, felicidad extrema, altagamiento, confusión, estreñimiento, sedación y pérdida del conocimiento. De ahí que los usuarios caminen como zombies sin rumbo por las calles. Su uso continuado o una sobredosis de este medicamento puede llevar al coma y la muerte

Su efecto en el organismo es **100 veces más potente que el de la morfina** y 50 veces más potente que el que produce la [heroína](#). Además, es efectivo de manera inmediata y provoca una [adicción](#) mayor que cualquier otra droga.

Por su bajo precio, el [fentanilo](#) fue utilizado en principio para potenciar los efectos de otras [drogas](#) ilegales. Sin embargo, **sus poderosos efectos lo han convertido en una de las [drogas](#) más utilizadas** por los consumidores. Sólo en Estados Unidos, un tercio de las 100.000 personas que fallecieron en 2022 por sobredosis, había consumido [fentanilo](#).

Esta potente analgésico **se utiliza de forma legal para calmar el dolor** en enfermedades como el cáncer o tras una operación quirúrgica. En su forma medicinal se puede administrar en inyecciones, como parche para colocar sobre la piel y como pastillas que se disuelven en la boca.

El [fentanilo](#) sintético que se vende en la calle de forma ilegal puede aparecer en forma de **polvo, vertido en gotas sobre papel secante, en envases de gotas** para los ojos o rociadores nasales o en pastillas parecidas a las de otros opioides que se venden con receta médica.